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LE COIN JR

Une sortie pour nos éco-délégués en herbe

Non au harcèlement

Une visite à l'atelier cuisine !

Le groupe des éco délégué sert à rendre le collège plus
agréable et durable en mettant en place des actions
ponctuelles : sorties et ateliers. Il peut y avoir des projets
dans l’année comme trier les déchets, faire des économies
d’énergie, le potager … Il doit y avoir un éco-délégué par
classe. Dans le collège, il y a 25 éco-délégués de la 6ème
à la 3ème. Le 7 novembre, ils sont allés dans la Loire pour
visiter un musée du tissage et créer des todbags à partir
de tissus. Ils ont aussi visité un musée de pâte à tartiner et
un couvent religieux, dessiné par Le Corbusier (architecte).
Dans l’année, ils vont sûrement faire des sorties dans la
forêt pour observer la biodiversité et à la fin de l’année, ils
vont peut être aller au cinéma.
Lola

Le 9 novembre c’était la journée « Non au harcèlement». Donc le
matin, en arrivant au collège, à la récréation du matin et à celle de
l’après midi, il y avait des stands où on a distribué des bracelets
«#NAH collège Jean Rostand".
Ça a permis de montrer aux élèves et aux adultes du collège que le
harcèlement c’est pas très bien pour la scolarité des élèves et dans
le métier de professeur. Si vous vous faites harceler, parlez-en à un
adulte comme la PSY-EN, la vie scolaire, quelqu’un de confiance, un
référent, votre professeur principal, etc.
*NAH : Non Au Harcèlement.
Liam

Depuis l’année dernière à l’atelier cuisine, il y a eu
des changements comme le départ de Mme François
: c’est Mme Rouis qui l’a remplacée. Il y a aussi plus
d’élèves inscrits, ils sont 2 adultes et 10 élèves et
cette année. Ils organisent une vente de pains d’épices
auprès des adultes du collège ! Cette vente va leur
permettre de financer un voyage scolaire et payer des
ustensiles de cuisine. Le jour notre visite, ils
préparaient des bugnes qu’ils allaient ensuite distribuer
aux adultes du collège présents le vendredi après-midi.
Clarisse et Elizan

- 3 -



CHAUD, CHAUD le chocolat !

J’ai été porte-drapeau pendant la cérémonie du 11 novembre
avec des élèves 3°. Porte drapeau (comme son nom l’indique)
consiste à porter un drapeau des associations des anciens
combattant à une cérémonie officielle. Dit comme ça, la tâche
peut paraître simple, mais quand il s’agit de tendre un drapeau
sous la pluie, accompagnée de vent, les choses peuvent vite
se compliquer. C’est pour cela que pour chaque cérémonie
deux personnes sont mobilisées : le porte-drapeau et la garde-
drapeau (assiste le porte drapeau). Jules

Les élèves de la CHAC du vendredi inventent eux-même
leurs court-métrages. Après avoir imaginé l’histoire, ils
vérifient ce qu’ils ont imaginé puis ils l’écrivent pour en garder
une trace écrite. Ils sont 18 élèves et se séparent en 9
groupes pour créer 9 projets différents. Ils ont besoin d'une
année complète pour réaliser ces projets. Toutes les images
filmées mais non montées s’appellent des «rushes». Les
rushes choisis sont montés sur le site Open Shot.
Avez-vous visité leur chaîne Youtube ? Clarisse

Le jeudi 23 Novembre, les 6°A et 6°C ont visité le centre
culturel à Oyonnax. On a vu le grand théâtre et le petit théâtre,
le cinéma, le musée du peigne, les arts plastiques. Ce qui
m’a étonné, c’est qu’avant, on faisait les peignes avec des
cornes de bovins et des carapaces de tortue. On a aussi visité
la médiathèque jeunesse. Dans la section adultes, il y a un
espace discothèque (disques, CD, un piano) et une salle
d’étude où on peut faire ses devoirs. Pour les Oyonnaxiens
c’est gratuit et pour les autres, c’est 11 euros/ an. Liam

LE COIN JR

C’est bientôt le jour de Noël ! Le vendredi 22 décembre 2023, à la récréation du matin, nous allons déguster un
chocolat chaud. La semaine avant les vacances, il y aura tous les jours des nouvelles sonneries en rapport avec Noël.

Je trouve que c’est une bonne idée car j’adore le chocolat chaud. Voici les mots choisis par les élèves de l’atelier
journal en rapport avec le chocolat chaud : délicieux, noël, chocolat, père noël, chantilly, marshmallow,

hiver, boisson, détente, amitié, tasse, cacao, ski, froid.

Les portes drapeaux du college

3, 2, 1 Action !

Les 6°A et C, en route vers le centre culturel !
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"BLEU SOMBRE HORIZON"

Le bien-être au collège

Une visite éducative pour nos délégués !

Le 10 Novembre, les classes de 3° ont assisté au spectacle « Bleu sombre
horizon » (inspiré du livre « Les carnets de guerre de Louis Barthas
Tonnelier 1914-1915 ») joué par la compagnie de «La Tripe du bœuf» sur
la Première Guerre mondiale. Tout au long du spectacle les 2 comédiens
ont tantôt été soldats, officiers, soigneurs. Ils devaient passer d’un rôle à
l’autre et changer de tenue très rapidement. Le début du spectacle était
monté comme un spectacle de marionnettes, c’était très amusant car les
comédiens portaient des masques et devaient parfois parler en même
temps et très fort. Une partie du spectacle était dédiée à la reconstitution
du procès d’un soldat ayant refusé de porter le pantalon souillé d’un mort
afin de nous montrer la terrible injustice qu’il avait subie. Le procès se
conclut par la condamnation à mort de ce soldat, il a été fusillé. A la fin du
spectacle, les élèves ont pu poser des questions aux comédiens (Roger
Briole et Jean Micheau) et donner leur avis sur le spectacle. Ils ont réussi à
parler de sujets importants tout en mêlant un peu d’humour au spectacle.
C’était très intéressant et les comédiens étaient vraiment convaincants et
jouaient très bien ! Camille

La formation "Sentinelles et Référents" est une formation pour apprendre
à reprérer les personnes harcelées ou qui se sentent mal et les aider à
en parler à un adulte. Cette formation s’est déroulée sur 3 jours pendant
lesquels nous avons appris à comprendre les personnes dans le besoin
et les élèves dans des situations difficiles. Nous avons aussi fait des jeux,
par exemple ’’L’ange gardien’’ où nous avons pioché un prénom et nous
devions, pendant une semaine, faire des petits cadeaux (bonbons, chocolat)
à la personne tirée au sort. Il y a aussi un dispositif pHARe (prévention du
harcèlement) qui est composé de plusieurs adultes du collège. Chaque élève
peut être convoqué pour parler de situations inquiètantes.
Elizan

Nous avons fait une sortie avec tous les délégués du collège
et cette sortie s’est déroulée le jeudi 30 Novembre de 8h
jusqu’à 12h à la mairie d’Oyonnax. Pendant cette sortie,
nous avons fait un quiz de culture générale sur le collège
pendant 2h, ensuite nous nous sommes installés dans la
salle du conseil et l’Adjointe du maire et une personne des
services municipaux nous ont présenté un diaporama sur
l’histoire d’Oyonnax. Et ils nous ont posé des questions sur
nos missions de délégués.
J’ai beaucoup aimé le quiz, l’adjointe du maire et son
conseiller nous ont appris plein de choses.
Sara M. et Elizan
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Au revoir Mme Mechri

et bonjour Mme Martin

Vous l'avez remarqué, nous

avons une nouvelle infirmière

depuis la rentrée de

novembre. Je suis allé

l'interviewer pour en savoir

plus.

Dans quel collège étiez-vous

avant ?

J’étais au collège Saint-

Exupéry à Valserhône.

Êtes-vous à plein temps à

Jean Rostand ?

Je suis au collège Jean

Rostand à 80% (je suis

absente le vendredi).

Quand avez-vous décidé

d’être infirmière dans un

établissement ?

Il y a 4 ans, j’ai décidé de

devenir infirmière de

l’Education Nationale.

Que faisiez-vous avant ?

Avant j’étais infirmière

coordinatrice en HAD

(hospitalisation à domicile).

Quels jours êtes-vous au

collège ?

Je suis au collège TOUS LES

JOURS sauf le vendredi.

Pendant la RECREATION

vous pouvez venir comme

vous voulez.

Mais pendant les heures de

cours, il faut passer par la vie

scolaire.

Est qu’avez-vous eu un bon

accueil du collège ?

J’ai eu un excellent accueil de

la part de tout le monde !

Quelles sont les raisons

pour lesquelles on peut

venir vous voir ?

Mon rôle dans l’établissement

consiste à la présentation et

à l’EDUCATION A LA SANTE

auprès des élèves.

J’ai également un rôle

d’ACCUEIL et d’ECOUTE puis

je suis aussi soumise au

secret professionnel. Le secret

professionnel veut dire que

l’infirmière n’a pas le droit de

dire ce qu’on lui a dit, elle le

garde secret.

Liam

LE COIN JR
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Le vendredi 20 octobre, nous avons reçu à

l’atelier journal une professeur allemande qui

enseigne le français et l’allemand au lycée

3) Y a t-il un professeur par matière ?

Non chaque professeur enseigne 2 matières et

parfois 3.

Geschwister Scholl à Waldkirch près de Freiburg,

près de la frontière avec la France.

Nous avons interviewé Moni pour en savoir plus

sur son lycée mais elle nous a bien dit que toutes

les écoles en Allemagne ne fonctionnaient pas

de la même manière et que pour certains points,

l’organisation était différente d’une école à l’autre.

1) Avez-vous une infirmerie dans les collèges

et lycée en Allemagne ?

En Allemagne nous n’avons pas d’infirmerie mais

des élèves sont formés aux premiers secours à

partir de la 5° pour savoir quoi faire en cas de

problème. Mais c’est bien sûr le professeur qui a la

responsabilité.

2) Avez-vous une vie scolaire ?

Non en Allemagne, nous n’avons pas de vie

scolaire. Ce sont les professeurs qui s’occupent

des retards, absences et surveillent la cour.

4) Quelle sont les langues vivantes étudiées

dans votre établissement ?

Dans notre établissement, les élèves étudient en

LV1 l’anglais, en LV2 le français et en LV3

l'espagnol ou ils prennent l'option SVT.

5) Comment se passent les entrées et sorties

dans votre lycée ?

Contrairement à chez vous, nous nous n’avons

pas de portail à l’entrée du collège. Les élèves

sont libres de rentrer et sortir.

6) Est-ce que chaque professeur a sa salle ?

Non. Chaque heure, ce sont les professeurs qui

changent de salle et les élèves attendent que le

professeur suivant arrive en se mettant en rang

devant la salle.

Merci Moni !

Liam et Clara

C’est comment l’école en Allemagne ?
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QUOI DE NEUF AUTOUR DU COLLEGE ?

Le samedi 11 novembre, c’était le

80 ème anniversaire du défilé de

1943.

Comme tous les ans, cette

commémoration a commencé par

une cérémonie organisée par la

Ville d'Oyonnax. Des choristes

ont chanté pendant la cérémonie

et les élèves du lycée Painlevé

ont présenté une pièce de

théâtre. Après il y a eu un grand

défilé avec des voitures

anciennes. Puis les élèves des

écoles d’Oyonnax ont chanté sur

les marches de l’église. Pendant

la cérémonie, les spectateurs ont

chanté un joyeux anniversaire à

une dame qui est née le 11

novembre 1943 à 1h00 du matin.

Un peu d'histoire : pendant la guerre 1939-1945 la France a été

envahie par les Allemands. On a demandé le cesser le feu.

L’Allemagne a accepté mais avec des conditions : le nord de la

France a été mis sous l’autorité de l’Allemagne, les Français n'ont

plus eu le droit de célébrer le 11 novembre car c’était une humiliation

pour les Allemands qui avaient perdu la première guerre mondiale.

Et le 11 novembre 1943, alors que c’était interdit, les maquisards (des

résistants qui se cachent dans le maquis) ont défilé.

Le frère de mon arrière-grand-mère, a défilé masqué car c’était un

maquisard d’Oyonnax. Mais son frère, Lulu, qui était présent, l’a

reconnu rien qu’à ses yeux. Il s’est approché de lui et lui a fait

un bisou. Mais des personnes l’ont dénoncé. Les Allemands l’ont

cherché et quand ils l’ont trouvé, ils l’ont fusillé.

Le 11 novembre, on célèbre aussi l'anniversaire de l'armistice signé

le 11 novembre 1918 qui met fin aux combats entre la France et

l'Allemagne. Amélia

Une cérémonie pleine d’histoire11
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LeLe vendredivendredi 1010 novembre,novembre, nousnous (les(les élèvesélèves dede

l’atelierl’atelier journal)journal) avonsavons eueu lala chancechance dede revoirrevoir

Mme Subtil en visio !Mme Subtil en visio !

Mme Subtil est toujours principale mais maintenant d’une

école maternelle, primaire et collège qui compte 320

élèves sur l’île de Madagascar. C’est le collège français

d’ANTSIRABE, une ville du centre de Madagascar, à 4h30

de route de la capitale.

Madagascar est le 5° pays le plus pauvre du monde, les

gens se déplacent à pied ou en charrettes, ils mangent

du riz matin midi et soir, il n’y a pas d’électricité dans

les campagnes. L’architecture est différente, il n’y a pas

d’immeubles mais plutôt des maisons basses à cause des

cyclones. Le décalage horaire est de 2h avec la France.

A Madagascar ils n’ont pas de poules dans leur jardin mais

des caméléons comme vous avez pu le voir dans le titre !

Mme Subtil croise aussi des makis (plusieurs espèces

appartenant à différents genres de mammifères à museau

allongé, au pelage épais et laineux et à queue longue...)

et des zébus. Elle mange des fruits délicieux comme des

mangues ou des lichees.

Nous avons remarqué que beaucoup de différences au

niveau des écoles:

- Les vacances sont légèrement décalées mais ils ont 3

semaines à Noël (qui a lieu d’ailleurs en été car c’est dans

l’hémisphère sud).

- A la cantine, ils mangent du steak de zébu et très

souvent du riz rouge.

- Il y a souvent des cyclones en février donc l’école organise

des exercices d’évacuation pour s’entraîner.

- Les élèves sont Français, Malgaches, Chinois, ou encore

Norvégiens mais ils parlent tous français.

- Il y a des cours de malgache, de mandarin, d’anglais,

d’espagnol et de français.

Mais il y a aussi des ressemblances :

Ils ont Pronote, un CDI où on peut travailler et faire des

recherches, des ateliers danse ou échec le mardi soir, une

section sportive athlétisme.

Le 9 novembre, ils ont organisé la journée contre le

harcèlement. Dans l’établissement où travaille Mme Subtil,

ils tiennent aussi un journal qui s’appelle Journal d’une

grosse patate ! On a pu voir en visio que Mme Subtil ne

nous a pas oubliés car elle a exposé tous nos Rost’Info !!!

Grâce à cette appel vidéo, nous savons maintenant dire

bonjour en malgache «Salama». On espère maintenant

pouvoir reprendre des nouvelles de notre ancienne

principale et pourquoi pas pouvoir parler aux élèves qui

rédigent le journal d’une grosse patate !!!!

Mme Subtil nous a aussi parlé de l’école malgache qui

est en face de son école française et qui est très pauvre.

Les élèves sont 50 par classe. Ceux qui ne savent pas

leurs leçons sont punis et doivent rester à genoux devant

la classe. Les élèves de l’école française ont donné des

vêtements pour aider les familles les plus pauvres. Le 17

novembre, les élèves de l’école Tomboarivo ont été invités

par les élèves du collège Jules Verne à assister à une pièce

de théâtre. Lola et Eva

www.cfantsirabe.mg (le site du collège d'Antsirabe)

UN CAMELEON DANS MON JARDIN
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Le phénomène problèmatique des trottinettes électriques en France et dans le monde La e-trottinette ou trottinette
électrique pour les intimes est un engin composé de deux roues et d’un moteur électrique rechargeable. Vous pouvez

en louer dans la rue grâce à des applications ou en acheter sur internet et même en magasin.

Les accidents en e-trottinette ne sont pas le seul
problème, le stationnement de ces engins en libre- service
est problèmatique car beaucoup d’utilisateurs les
abandonnent après les avoir utilisés. Beaucoup de
grandes villes ont interdit la location des trottinettes
électriques en libre service car cela devenait encombrant
voire même dangereux dans les centre-villes.
Mohamed-Amine

Le 16 novembre 2023 c’était le jour où des milliers de jeunes sud coréens
passent l’examen d’entrée à l’université appelé SUNEUNG (test d’aptitude
scolaire). Ce jour-là, le pays fait une pause sur toutes ses activités : horaires
de bureaux décalés, travaux en pause, banques et magasins fermés, les
véhicules roulent lentement. Ce sont les résultats à ces examens qui
permettront de décider dans quelle université les futurs étudiants vont
aller. L’objectif pour eux, c’est bien sûr d’intégrer l’une de ces 3 grandes
universités, très prestigieuses : SKY (Séoul National University, Korea
Université et Yonsei University). Le suneung (écrit en coréen à gauche de
ce texte) est parfois critiqué car il apporte beaucoup de stress aux élèves et
à leurs familles. Sara O.

Clarisse AGBEGNENOU est double championne olympique (Tokyo 2021),
elle a gagné 6 titres de championne du monde et 6 titres européens. Elle
a commencé le judo à 9 ans et elle a aussi la nationalité togolaise. Aux
championnats d’Europe de Montpellier début novembre, elle a perdu en 1/
4 de finale contre la Kosovare Laura Fazliu par un Waza-ari (prise de judo).
Elle n’a pas eu de médaille et tout le monde a été très déçu, surtout elle !
Malgré tout, Clarisse participera bien aux JO de 2024, elle a été sélectionnée
par la Fédération française de Judo. Je pratique le judo depuis 2 ans 1/2 à
Arbent. Quatre journalistes de Rost’info font du judo à Arbent et à Oyonnax !
Si vous avez des questions, venez nous voir :-) Marion

AUTOUR DU MONDE

Tous les utilisateurs possédant des engins électriques (draisiennes électriques, trottinette électrique, etc)
dépassant 25 km/h ont besoin d’un permis. Des études montrent que les accidents mortels et les blessures

graves (notamment les traumatismes crâniens) dus à la trottinette électrique sont deux fois
plus élevés que les accidents de vélo ou encore de moto.

Un autre problème concernant les trottinettes électriques

행운을 빌어요 (bonne chance)

Clarisse ira t-elle aux jeux olympiques en 2024 ?
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AUTOUR DU MONDE

Le rap à travers le monde

Isn’t not too cute ?

catastrophe en islande !

Pour la France, cette année, j’ai choisi de vous
présenter le nouvel album de Guy2bezbar qui
s’appelle : AMBITION. Dans cet album, il fait plusieurs
featuring (collaboration avec d’autre artistes)
notamment avec Sdm, Koba Lad, Josman et Jey
Broonie. Bien sûr, il y a d’autres rappeurs à l’étranger.
Prenons pour exemple Drake. C’est un rappeur qui
est né au Canada, à Toronto le 26 octobre 1986. L’un
de ses albums le plus connu est «Scorpion» qui a
fait plus de 732 000 ventes. J’espère que ces albums
vont vous surprendre positivement et je vous invite
vraiment à les découvrir.
Mohamed-Amine et Roman

A black rhino from Eastern was born on November 12th in
Chester zoo in the United Kingdom. Since the birth of the
little one, the mother and daughter have been inseparable,
the more the little one grows, the more she gains weight. The
mother rhinocerose is called Zuri. Fewer than 600 Eastern
black rhinos live in the wild in Kenya, Tanzania and Rwanda.
They are very precious animals !
Sara O.

Début novembre des centaines de séismes ont eu lieu
à cause du déplacement du magma sous la croûte
terrestre dans la ville de Grindavik en Islande. Une
faille longue de 15 km s’est formée et traverse la ville.
Ces tremblements de terre annoncent qu’une éruption
volcanique du FAGRADALSFJALL va avoir lieu. Une
évacuation des habitants de Grindavik a donc été
exigée le 11 novembre. Un mur anti-lave a été mis
en place pour protéger une centrale géothermique qui
alimente 30 000 personnes. S’il y a des coulées de
lave qui arrivent vers la centrale, ça serait une
catastrophe pour le pays. Sara M.
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Corée du Sud
Localisation : La Corée du Sud se situe en Asie au Sud-Est, elle est face au Japon

Superficie : 100 210 km² - plus de 5 fois plus petit que la France métropolitaine

Nombre d’habitant : 51,74 millions d’habitants (2021) - presque 31% moins peuplé que la France

Dirigeant : Yoon Suk-yeol (Président de la république)

Célébrités : Chanteurs (groupes): BTS, BLACKPINK, STRAY KIDS, TIWICE, NEW JEANS,

HYUNA, TAEYANG, G-DRAGON, PSY, JAY PARK, JESSI. Acteurs : Steven Yeun réalisateur Bon

Joon Ho. "Younghee", la fameuse poupée que l'on retrouve dans la série coréenne "Squid Game".

AUTOUR DU MONDE

Lorem ipsum dolor sit amet,

consectetuer adipisci elit ? Lorem

ipsum dolor sit amet, consectetuer

adipisci elit
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La cité balnéaire de Boryeong accueille

chaque année à la fin du mois de juillet, un

festival qui regroupe énormément de

visiteurs venant se baigner dans une

gadoue ayant des vertus bienfaitrices pour

le corps. Ce festival est organisé par des

marques de cosmétiques car en Corée, on

porte beaucoup d’attention au soin de sa

peau. Les femmes surtout doivent se plier

à des normes très exigeantes. Elles

doivent se blanchir la peau, se rehausser

le nez à l’aide de chirurgie esthétique,

débrider leurs yeux afin d’avoir de

meilleurs chances de trouver un emploi.

Cette été, le festival de la boue de

Boryeong s’est déroulé du 21 juillet au 6

août. Lors de ce festival, il était possible

de faire des combats de boue, des

glissements de boue et de la natation de

boue. Pour les personnes plus délicates,

des massages de boue et des bains de

boue, il y avait également une grande fête

avec de la musique et des feux d’artifices.

Hanbok : Le Hanbok est une tenue

traditionnelle qui peut se porter pour un

mariage, anniversaire etc… Il est porté par

les hommes comme par les femmes. Les

touristes peuvent même en louer lorsque

qu’ils visitent des lieux touristiques comme

le palais de Gyeongbok, un palais royal

construit en 1394 et reconstruit en 1867.

C’est le palais principal des cinq grands

palais construits sous la dynastie Joseon.

Uniforme : Les jeunes Coréens, qu’ils

soient en primaire, collège ou lycée, sont

dans l’obligation de porter l’uniforme que

l’on prononce en coréen Gybok. Les

étudiants affirment que tout cela a des bons

et mauvais côtés. Ils n’ont pas à réfléchir à

ce qu’ils doivent porter le matin et que c’est

rapide. Mais ça peut être agaçant de porter

tout le temps la même chose et ce n’est pas

toujours confortable.

Camille et Sara O

AUTOUR DU MONDE
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AUTOUR DU MONDE

Si vous aimez ce type de plats, je vous

recommande le YACHAEJEON : des galettes de

légumes délicieuuuuuuuuses.

Ingrédients : pour 2 galettes (ou 4 à 5 petites)

1 petite courgette, 1 demi-patate douce, 1 demi

oignon, 2 ou 3 cébettes ou oignons nouveaux,

90 g de farine, 18 cl d’eau, sel, huile neutre.

Pour la sauce : 1 c à soupe de sauce de soja, 2 à

3 c à café de vinaigre de riz, 1 c à café de piment

en poudre, 1 c à café de graines de sésame.

Préparation : Pelez la patate douce, ôtez les

extrémités de la courgette et pelez le demi-

oignon. Taillez ensuite tous les légumes en

bâtonnets fins (julienne). Coupez les oignons

nouveaux en 3 ou 4 puis dans le sens de la

longueur. Placez les légumes dans un saladier

et versez la farine ainsi qu’une pincée de sel.

Mélangez pour bien répartir la farine.

Ajoutez l’eau et continuez à mélanger 2 ou 3

minutes pour bien répartir et obtenir une texture

collante. Chauffez 2 cuillères à soupe d'huile

dans une poêle et versez la moitié du contenu

du saladier. Etalez les légumes en les aplatissant

pour occuper tout le fond de la poêle, en formant

une belle grande crêpe. Baissez le feu et laissez

cuire 4 à 5 minutes en secouant la poêle de

temps en temps.

Pendant ce temps, mélangez les ingrédients de

la sauce. Retournez la galette de légumes

délicatement. Ajoutez une cuillère à soupe

d’huile et poursuivez la cuisson pour faire bien

dorer l’autre côté.

Servez sans attendre ! Dégustez ces pancakes

coréens aux légumes en découpant de petits

morceaux, avec des baguettes et trempez-les

dans la sauce pimentée aux graines de sésame.

Amélia

Le kimchi sont des piments et

des légumes lacto-fermentés

(on peut le fabriquer ou en

acheter en épicerie bio).

1. Couper les champignons

dans la largeur et retirer les

queues. Émincer l'ail et les

oignons de printemps et

couper la carotte en petits

cubes.

2. Faire chauffer l'huile de

sésame dans une grande

poêle à feu vif. Ajouter l'ail et

les oignons et faire sauter

pendant 2 minutes.

3. Ajouter la carotte et les

champignons et faire sauter

jusqu'à ce que les légumes

soient tendres. Si vous utilisez

le gochujang, mélangez-le aux

légumes.

KIMCHI BOOKEUMBAP (Riz frit au kimchi)
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JEAN'APPRENDS

LE JEU "SEA OF THIEVES"

L'eau la plus réaliste de

vos écrans !

Si l’aventure vous tente,

vous pourrez y jouer

sur Xbox One, Xbox

Series et Microsoft

Windows et découvrir

l’eau la plus magnifique

du jeu vidéo !

Vous pouvez jouer en solo, avec un petit bateau, ou en

multijoueur avec un plus gros bateau. Le jeu a de très beaux

graphismes et de bonnes mécaniques de jeu. Mais il est

surtout connu pour son «eau». L’eau dans ce jeu est très

importante car vous passerez 90% de votre aventure sur l’eau

avec votre galion (bateau).

Sea of Thieves, développé par Rare, est un jeu vidéo qui

a demandé beaucoup de réflexion et de calculs pour se

rapprocher au plus près de la réalité. Ces lignes de

programme ont du être très longues à faire. Ces innovations

et ces efforts peuvent sembler banals. Mais quand il s’agit

de l’eau, chaque houle (qui est le mouvement d’ondulation

de l’eau) compte. La neige et le vent font aussi partie des

phénomènes naturels assez dur à reproduire en

programmation. Le rendu de l’eau peut représenter une

amélioration dans les graphismes du jeu vidéo.

Roman

ea of Thieves est un jeu d’aventure et de pirates

où il faut résoudre des énigmes pour trouver des

coffres en naviguant à bord d’un navire.

S
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Les péripéties d'Hercule

Hercule, appelé Heraclès en grec, est un

héros de le mythologie romaine. Son père

est le bien connu Zeus, dieu de la foudre,

et sa mère est Alcmène qui est une

mortelle. Donc Hercule est un demi-dieu.

En tant que protecteur des athlètes, il est

brave et a de l’endurance. Il n’eut

malheureusement pas une vie des plus

agréables.

Après être devenu fou et avoir tué sa

femme et ses enfants, il a du accomplir

douze travaux considérés comme

infaisables pour se faire pardonner. Ces

douze travaux sont : tuer le lion de Némée,

tuer l'Hydre (serpent à plusieurs têtes) de

Lerne, capturer le sanglier d'Erymanthe,

s'emparer de la biche de Cérynie, abattre

les oiseaux du lac Stymphale, capturer le

taureau de Crète

appartenant au roi Minos, dompter

les juments de Diomède, récupérer la

ceinture d'Hippolyte, reine des Amazones

(c’est un peuple imaginaire de guerrières

barbares), nettoyer les écuries d'Augias,

(qui n’ont jamais été nettoyées), voler les

bœufs de Géryon, ramener les pommes d'or

des Hespérides, ramener Cerbère (le chien

à trois têtes d'Hadès) des Enfers.

Pour certains de ses travaux, il n’était pas

seul. Par exemple, pour tuer l’Hydre,

Hercule a fait appel à Lolaos, son neveu,

pour brûler les cous tranchés de l’Hydre et

empêcher ainsi toute repousse des têtes.

Une fois le monstre tué, il a trempé ses

flèches dans son venin pour ne laisser

aucune chance à ses prochains

adversaires.

Roman

JEAN'APPRENDS
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JE BOUQUINE

Jesse Owens

«Il court» est un album qui nous raconte la

vie de James Cleveland Owens né le 12

septembre 1913 dans l’Alabama à Oakland

dans le sud des Etats-Unis. Il grandit dans une

société discriminante envers les personnes de

couleur. En effet, pendant cette période aux

Etats-Unis, la ségrégation raciale est présente

(blancs séparés des noirs dans les transports

en commun, dans les restaurants, dans les

cimetières et dans bien d’autres places

publiques). Pour oublier ce quotidien infligé par

«les Blancs», Jesse fait ce qu’il sait faire de

mieux depuis le début de sa vie : il court. Le

matin, il livre des journaux avant d'aller à l’école.

Il aide aussi ses parents aux champs.

Jesse s'entraîne sans relâche, rencontre une fille

dont il tombe amoureux et avec laquelle il fondera

une famille. Il franchit tous les obstacles que la vie

met en travers de son chemin et finit par être qualifié

pour les Jeux Olympiques de Berlin en 1936 où il

est accueilli comme un héros par les spectateurs. Il

gagne 4 médailles d'or !! 100m, 200m, relais et saut

en hauteur. Hitler refuse de le saluer et de rester

pendant la cérémonie de remise des médailles car

c'est un athlète noir.

Tout le monde garde en mémoire son sourire qui le

caractérise. Vous pouvez lire l'album au CDI et en

apprendre plus sur cet athlète hors du commun.

Il est vite repéré par un professeur de

son collège, un homme blanc, qui lui

propose de devenir son entraîneur !

J.O.
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Dessin de Mohamed-Amine

JE BOUQUINE
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JE BOUQUINE

De retour sur Terre !

Thomas Pesquet est un astronaute français né

le 27 février 1978 à Rouen. Il est connu pour

être le 10ème Français à être allé dans

l’espace. Thomas Pesquet voudrait être le

premier Français à marcher sur la Lune ! Pour

ça, il a fait différentes études : il a fait une

formation d’ingénieur aéronautique à l’institut

supérieur de l’aéronautique et de l’espace

(ISAE-SUPAERO) à Toulouse. Il a occupé

différents postes dans l’industrie aérospatiale et

au Centre national d’étude spatiales avant de

devenir pilote de ligne en 2005. En mai 2009, il

fait partie des 6 candidats retenus pour former

le 3ème groupe de spationautes européens.

Une BD « Dans la combi de Thomas Pesquet » a

été écrite en 2018 pour présenter son parcours et

son aventure.

J’ai bien aimé la BD car ça explique beaucoup de

choses, son parcours, et aussi comment faire

certaines choses du quotidien dans l’ISS, par

exemple vider les poubelles, faire du sport, faire ses

besoins. La BD fait plus de 200 pages mais elle se

lit très vite et très facilement. Vous pouvez la trouver

au CDI !

BD « Dans la combi de Thomas Pesquet », de

Marion Montaigne, éditions DARGAUD, 2018.

Clara et Lysaline
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Handicap,

En 1948, Sir Ludwig

Guttmann, un neurologue

allemand qui travaillait à

Londres, a réussi à associer

sport et handicap. Pour lui, les

handicapés devaient pouvoir

participer à des évènements

sportifs. Il a organisé des jeux

avec 16 vétérans américains

de la Seconde Guerre

mondiale qui ont fait du tir à

l’arc et du netball (ancêtre du

basket-ball). Et c’est en

septembre 1960 que les

premiers jeux paralympiques

ont eu lieu à Rome. 23 nations

étaient présentes, avec 400

athlètes, tous en fauteuil

roulant, qui s’affrontaient dans

huit sports : tir à l’arc et de

fléchettes), escrime fauteuil.

para athlétisme, basket

fauteuil, para natation, para

tennis de table, para tir à l’arc,

billard, archerie (mélange de

tir à l’arc et de fléchettes),

escrime fauteuil.

Les jeux paralympiques ont

lieu tous les quatre ans, juste

après les jeux olympiques.

En 2024, les jeux

paralympiques auront lieu à

Paris, ils se dérouleront du 28

août au 8 septembre, deux

semaines après les jeux

olympiques.

Toutes les épreuves auront

lieu au même endroit que les

jeux olympiques, excepté pour

les épreuves sur route.

Je trouve que c’est une bonne

idée car on est pas obligé de

reconstruire deux fois les

mêmes équipements (stade,

gymnase,...).

Les jeux paralympiques et

leurs chiffres : En 2024, il y

aura 4400 athlètes, 3,4

millions de spectateurs, 11

jours de compétition, 22

sports, 549 épreuves, 184

comités nationaux et ce sera

la XVIIe édition des jeux

paralympiques.

QUESTION : A votre avis, y

aura t’il des taxis volants dans

les cieux de France pendant

les jeux olympiques de 2024 ?

Patience…

Réponse dans le prochain

numéro ...

Noémie

LOISIRS

et alors ?
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LOISIRS

michael gambon Matthew Perry

(suite M Gambon)

Il est l’acteur de Dumbledor depuis 2004

pour le Harry Potter trois, quatre, cinq, six,

sept partie un et sept partie deux. Il a

remplacé Richard Harris qui a joué

Dumbledor dans le Harry Potter un et deux

qui est mort en 2002. Il a joué d’autres

personnages comme monsieur Laurence

dans Les quatre filles du docteur March, Mr

Woodhouse dans Emma et bien d’autre

encore. Ça a été une très grosse perte car

c’est un personnage très important dans la

saga Harry Potter. J’ai regardé deux fois tous

les films et lu une fois tous les livres donc je

m’étais beaucoup attachée à lui.

Lysaline

(suite M Perry)

Les causes de son décès ne sont pas

encore connues à ce jour. On sait que

l’acteur souffrait de dépendance et

d’addiction à l’alcool et à la drogue. Il avait

passé des années à combattre ses démons,

avec 65 cures de désintoxication et neuf

millions d’euros dépensés pour se soigner.

Avec lui, on a tous perdu un ami.

Camille

Notre directeur tant aimé...

Michael Gambon est né le 19

octobre 1940 à Dublin en

Irlande et est décédé d’une

pneumonie aiguë le 28

septembre 2023 à l’âge de 82

ans. C’est un acteur

britannico-irlandais. Il joue

Albus Dumbledor qui est le

directeur de Poudlard.

Celui qui derrière nos rires

souffrait en silence...

Matthew Perry, l’acteur du

mythique et inoubliable

Chandler Bing dans la série

Friends, nous a quitté le

samedi 28 octobre 2023.

Il est mort dans son jacuzzi.

Triste rentréE pour le cinéma
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LOISIRS

LES TROLLS 3

Les Trolls vous avaient manqué ? Vous savez

bien, ces petites créatures qui adorent chanter,

danser et s'amuser ? Ça tombe bien, ils sont de

retour !

Le 18 octobre 2023, pour la troisième fois et

toujours avec comme réalisateur Walt Dohrn, le

film Les trolls est revenu au cinéma.

Leur mission : sauver Floyd qui a été enlevé.

Y arriveront-ils ?

Lysaline

LE REGNE ANIMAL

Dans « Le règne animal », l’espèce humaine se

met à développer des mutations, se transformant

peu à peu en animaux. Cependant, ces nouveaux

«mutants» ne sont pas acceptés par tout le

monde, ils vivent enfermés entre quatre murs dans

des hôpitaux spécialisés.

C’est le cas pour la mère d'Émile, disparue lors

d’une tempête alors qu’elle était dans un camion

pour l’emmener dans un centre spécialisé.

François (Romain Duris), le père d’Émile mettra

tout en œuvre pour la retrouver quitte à

déménager près du lieu de l’accident. Au fil du

film, Émile se rend compte qu’il se transforme en

animal, sa force augmente, de petites griffes

commencent à pousser sous ses ongles qu’il

s’arrache même si cela lui fait atrocement mal. Il

cache à son père le début de sa transformation

et alors qu’il se sent très seul, il va faire la

connaissance de Fix, un homme oiseau ne

sachant plus voler. Émile va l’aider et nouer une

profonde amitié avec lui.

Un film très touchant, qui parle de différences et de

la relation compliquée entre un père dévasté par

le chagrin et un fils en pleine transformation. Paul

Kirsher qui interprète Émile est très juste et son jeu

d’acteur est impressionnant ! Sa gestuelle et sa

façon de marcher donnent vraiment l’impression

qu’il est en train de se transformer en animal petit

à petit.

Camille

Sorties ciné : nos coups de coeur !
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